

La muerte del ex senador Anselmo Sule ha calado fuerte al interior del Partido Radical. El consejero Pablo Pizarro planteó que la colectividad y la política nacional perdieron a un gran hombre. "Sule fue el político de estilo diferente, que sólo se da con clase y sabiduría. No necesitó de problemas ni de salir puerta a puerta, porque su aporte fue reconocido en el mundo. Siempre luchó porque la política fuera decente. El dolor de perderlo es inmenso, profundo".

Pizarro asegura que Sule era el último patriarca del radicalismo que se une a Bossay, Baltra y Aguirre Cerda y Gabriel González Videla. "Siento que lo abandonamos un poco. El nos enteñó a ser grandes, hombres admirados, capaces y sobresalientes. Era nuestra carta de presentación, sin Sule la situación es diferente. El actuaba por presencia".

El concejal de Coquimbo, Juan Alcayaga Del Canto, aseguró que con el deceso de Sule el PRSD perdió a quien en los últimos años se había transformado en el pilar de la colectividad y quien se encargó de mantenerla vigente.

El ex intendente Renán Fuentelba conoció a Sule en 1969 cuando se transformó en el senador más joven del Congreso.

Con el tiempo trabajaron una amistad que se acentuó en el exilio en la década de 1970. De hecho, si bien no coincidieron, ambos estuvieron en Venezuela.

"Recuerdo que en el exilio nos juntamos en Caracas, donde además participaron Clodomiro Almeyda, Aniceto Rodríguez, Gabriel Valdés, Bernardo Leighton y Sergio Batar, entre otros".

Fuentelba reconoció su aporte para mantener viva el Partido Radical y afianzar la democracia "y oponerse a las dictaduras. Lo

Muerte de Sule cala hondo en el radicalismo

Reconocen su aporte para mantener vigente la colectividad y sus dotes de demócrata.

recuerdo como un buen amigo que llevaba una vida bien ordenada".

POLÍTICO A TODA PRUEBA

Anselmo Sule llevaba la actividad política en las venas. De hecho, cuando sólo tenía 14 años firmó los regístritos del Partido Radical. Hijo de padres croatas, nació en Santiago el 27 de enero de 1934. Huérfano de madre a los dos años de edad, fue criado por su media hermana, Milka.

Abogado de la Universidad de Chile, ejerció entre 1957 y 1971.

El 11 de septiembre del '73, era un joven senador. Fue detenido, trasladado a Dawson y acusado de tener en su poder armas de uso exclusivo del Ejército y de un delito tributario.

Sus bailes preferidos eran el tango y el bolero. Dejó tres hijos. El 29 de agosto de 1998 debió enfrentar uno de los trances más duros de su vida.

En un accidente aéreo, poco antes de llegar a La Habana donde reside su hijo Alejandro, fallecieron su mujer, Maita Madridán, nieta del pintor ecuatoriano Oswaldo Guayasamín, y sus dos nietos, Alejandra y Martín.

Su última incursión política fue el año pasado cuando intentó transformarse en senador por la XI Región. No se hizo. Lo denunció Adolfo Zaldívar (DC).

Logró un 25,4% versus el 29,6% de Zaldívar. Pero su colectividad lograba un repunte: eligió a seis diputados, dos más que en 1997.

"El partido está bien. Dijo un golpe cualitativo y cuantitativo y casi inesperado en las últimas elecciones parlamentarias, porque nos

vimos obligados a llenar casi un 10% de los cupos y quedaron más de 100 sin poder ocupar por el sistema binominal; no obstante eso, aumentamos de cuatro a seis los diputados que tenemos".

Sus expectativas eran auspiciosas sobre todo para los próximos comicios municipales de 2004.

"Esto nos permite asegurar que con la modificación que ha experimentado la ley electoral, en que vamos a poder llevar candidatos en todas las comunas y no en algunas, nos permite decir que como proyección científica y no anhelos, el partido tendrá más del 10% en las próximas elecciones de alcaldes y concejales".

RENOVACION

La franja electoral de la última elección parlamentaria marcó el inicio de una nueva faceta del Partido Radical. Dejando atrás la imagen de una colectividad arcaica, Sule buscó atraer a la juventud. Fue así como en los últimos meses había comenzado a recorrer el país para reclutar nuevas generaciones.

"Este es un conglomerado joven, ágil y desenvelto, por más que les duele a algunos, goza hasta el momento de muy buena salud y estamos satisfechos por lo realizado; y eso no solamente se debe al presidente Sule, sino que a todos los dirigentes y las bases", declaró en sus últimas entrevistas.

El tema de la fusión del bloque progresista fue una materia de la que estuvo preocupa- do hasta el último

momento. Afirmó que era un asunto que no dependía del Partido Radical, sino que de la estructura mental de cada uno.

"Cuando se ha hablado de un solo partido, se han encontrado con una pared, porque la gente no quiere que se metan en sus casas. Yo no descarto nada. Incluso, hay algunos radicales que no les gusta llamarlos radicales socialdemócratas y radical a secas. Es un tema complejo, pero que, de hacerse, se debe consultar primero a las bases. El pueblo radical es el que tiene que elegir qué haremos al respecto".

Lealtad concertacionista

En noviembre de 1998 el Partido Radical comentó al debate interno sobre a quién iría el respaldo de la colectividad en las primarias de mayo 1999. Tras una convención nacional se optó por el ex ministro de Obras Públicas Ricardo Lagos, aunque una fracción se había inclinado por Andrés Zaldívar (DC). En esta decisión Sule jugó un papel clave. Incluso se le bautizó de "maquinador". El lo descartó rotundamente.

"La lealtad es, con la Concertación y en constitución, cualquiera de los partidos que hagan nuestro



Hoy serán sepultados los restos del ex senador y presidente del PRSD, Anselmo Sule. En su velatorio han participado altos personeros políticos.

apoyo es porque estamos cumpliendo estrictamente con el compromiso que nos llevó e implicó cuando ingresamos a la Concertación".

¿No hubo ningún pacto secreto y cuotas de poder en un eventual Gobierno de Lagos?

"Nunca ha existido un pacto secreto, ni intento para formular proporciones. Los que ha firmado han sido siempre públicos y no a espaldas de nadie. Nosotros no entendemos la política como un vil mercado, no estamos infectados por el modelo de economía social de mercado aplicado a la política", declaró en una entrevista a Segundo Cuerno el domingo 8 de noviembre de 1998.

Antología poética [artículo] Pedro López Algorta.

Libros y documentos

AUTORÍA

López Algorta, Pedro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Antología poética [artículo] Pedro López Algara.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa